

# Hayedos de Gorbea y Urbasa

Bosques y cumbres del macizo de Gorbea, Urbasa y sierra de Toloño 31 OCT - 03 NOV 2024 (4 días) V4144







Nivel A. Tamaño del grupo: grande (8 - 20 pax) Nivel B. Tamaño del grupo: grande (8 - 20 pax)

# El Monte Gorbea, Urbasa y los bosques de Álava y Navarra.

El objetivo de este viaje es disfrutar de los bosques otoñales en las provincia de Álava y Navarra, asi como subir (nivel B) a una de las más emblemáticas cumbres de los Montes Vascos, el Monte Gorbea (1.481 m) con su famosa cruz cimera, uno de los grandes emblemas de la montaña vasca y destino obligado de todo montañero en algún momento de su vida.

## El Gorbeia (1.481 m) techo de Álava y Vizcaya.

La cumbre del Gorbea es probablemente la montaña más famosa de todo Euskal Herria y cuna de infinidad de leyendas. Pero el macizo de Gorbea, además, tiene bellísimos parajes tupidos de verdes prados, frondosos bosques de haya y roble y un enigmático karst. Los fuertes relieves aparecen coronados, según la litología, por abruptos cantiles calizos o por lomas redondeadas en las cimas silíceas del territorio alavés.

#### Urbasa: roca, agua y bosque

Las sierras de Urbasa se extienden por buena parte del oeste de Navarra e incluso por parte del territorio de Álava, y se caracterizan por la calidad de sus bosques frondosos, donde magníficos hayedos son acompañados por bosquetes de arces, tilos y acebos, en un entorno kárstico donde abundan simas y cuevas, lo que sin duda facilitó el asentamiento humano primitivo, del que pueden observarse dólmenes y menhires, mientras en el subsuelo se ha formado el acuífero más importante de Navarra. Este aspecto se hace patente al exterior por las numerosas surgencias y "nacederos", como los que dan origen a los ríos Irantzu o Urederra.

# Hayedos de la Rioja Alavesa. La Sierra de Toloño.

Esta sierra caliza, que forma parte de la llamada Sierra de Cantabria, marca la frontera entre La Rioja Alta y la Alavesa y también entre la influencia atlántica y mediterránea, como destaca el claro contraste de vegetación que se da a ambas vertientes; al sur bosques de encina carrasca y viñedos. Al norte hayedos y robledales. Las vistas que ofrecen sus modestas cimas hacen olvidar enseguida el esfuerzo de la pendiente, pues en un día claro podemos distinguir la Sierra de la Demanda con su característica cumbre del San Lorenzo, el pico más alto de La Rioja, a más de 40 kilómetros de distancia, los meandros del Ebro y alguno de los pueblos más emblemáticos del norte de la Rioja y del sur de Álava.

# **PROGRAMA**

#### **31 OCTUBRE 2024**

#### Viaje a Miranda de Ebro.

Traslado en bus desde Nuevos Ministerios a Miranda de Ebro, donde nos alojaremos. Cena incluida.

#### VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

#### Miranda de Ebro

Esta población combina a la perfección las ventajas de la ciudad con las del campo y la naturaleza; cuenta con un gran patrimonio monumental, histórico y cultural gracias a un gran número de edificios como pueden ser el Puente de Carlos III, el castillo del que se conservan las murallas, las numerosas iglesias o varios yacimientos arqueológicos.

#### **ALOJAMIENTO**

Hotel \*\*\* Tudanca Miranda en Miranda de Ebro (MP)

### **01 NOVIEMBRE 2024**

### Hayedos y acantilados de Urbasa.

Afirman los geógrafos que la Sierra de Urbasa goza de condiciones climáticas de gran peculiaridad; situada entre los llanos cerealistas de Tierra Estella y los valles cantábricos, es una barrera para el clima mediterráneo y está sometida por tanto a las características climáticas de la cornisa cantábrica, humedad y frescura, lo cual le permite albergar bosques típicos de zonas húmedas y abundantes reservas hídricas. Hoy podremos disfrutar de los hayedos que tanta fama han dado a esta Sierra navarra.

### **RUTAS**

### El Hayedo encantado de Urbasa Distancia: 14 km, Subida 330 m, Bajada 330 m

Hoy vamos a conocer el corazón de Urbasa, sus hayedos, sus dolinas y acantilados. Seguiremos un cuidado camino que nos adentrará en el famoso "hayedo encantado", un bosque de gran belleza que cuenta con formaciones rocosas de caprichosas y curiosas formas. Continuaremos hasta el Pico Urbasa, que hace de magnífico mirador sobre los hayedos de Izalti, Urbasa, y las vecinas sierras de Aralar y Aitzgorri. Continuaremos nuestra ruta disfrutando de los acantilados que se precipitan sobre el valle del río Arakil, pasando por el karst de Armalia, entre dolinas y hayas que nos acompañarán hasta el final de la ruta.

# Acantilados de San Adrián y hayedo de Urbasa Distancia: 20 km, Subida 575 m, Bajada 575 m

Nuestro recorrido comienza en el corazón de Urbasa, junto al Menhir de Gollano, donde tomaremos un camino que nos llevará entre hayas hasta los dólmenes de Arpe, situados alrededor de un precioso conjunto de simas y dolinas. Atravesando el hayedo alcanzaremos la ermita de San Adrián, ubicada en el borde de los acantilados de Urbasa, que hace de magnífico mirador sobre la Sierra de Aralar, los cantiles de san Donato y los hayedos de la cara norte de Urbasa, situados a sus pies. Recorreremos todo el cordal pasando por el Pico Meziza, la Ermita de Santa Marina y coronando el Pico Urbasa, que ofrece bellas panorámicas sobre el hayedo de Izaltzi y Aralar. La parte final de nuestro recorrido nos llevará por el famoso "hayedo encantado" uno de los rincones más bellos de esta sierra.

### **ALOJAMIENTO**

Hotel \*\*\* Tudanca Miranda en Miranda de Ebro (MP)

### 02 NOVIEMBRE 2024

#### Hayedos y cumbre del Monte Gorbea.

Hoy dedicaremos nuestra jornada al macizo principal del Parque Natural del Gorbea. Mientras el grupo de nivel A caminará por los hayedos del Monte Gorbea, el grupo de nivel B alcanzará la cima del mismo, completando preciosas rutas circulares por una de las cimas señeras de los Montes de Álava que posee magníficos hayedos a sus pies.

#### **RUTAS**

# Ascensión a Peña Gorbea Distancia: 17 km, Subida 885 m, Bajada 885 m

Este tradicional punto de referencia del montañismo vasco es uno de los cinco "montes bocineros" de Vizcaya (que comparte con territorio alavés) desde donde se convocaban a Juntas Generales mediante hogueras y el toque de cuernos. Su bonanza en el ascenso por todas las vertientes ha contribuido a la popularidad de esta cima, eligiendo en esta ocasión su ladera meridional que desde las proximidades de Murúa (615 m) asciende por hayedos, robledales y pastizales hasta esta alomada atalaya presidida por una gran cruz.

# El gran hayedo de Gorbeia Distancia: 14 km, Subida 330 m, Bajada 330 m

Comenzamos la ruta desde el Centro de Interpretación del Parque Natural del Gorbeia, en Sarria, para disfrutar del mejor hayedo de Álava, completando una magnífica ruta circular a los pies del Monte Gorbea. El río Baias marca el inicio y dirección la dirección a seguir. Pronto llegamos a un precioso puente de piedra, el puente de las Higas, y más adelante una casa solitaria. Comienza un suave ascenso, entre robles. Seguimos entre senderos y pista y dejamos de lado la senda altube hasta coronar el alto del Monte Burbona, donde ya comenzamos a descender, siguiendo en todo momento los puntos amarillos que marcan esta relajante ruta.

#### **ALOJAMIENTO**

Hotel \*\*\* Tudanca Miranda en Miranda de Ebro (MP)

### 03 NOVIEMBRE 2024

## Bosques de la Rioja alavesa. Viaje de regreso.

Antes de emprender nuestro viaje de vuelta realizaremos una ruta por la cercana Sierra de Toloño que separa las provincias de Álava y la Rioja y que alberga magníficos hayedos y hermosas cimas que ofrecen las mejores panorámicas sobre toda la Rioja Alavesa. Tras la ruta seguiremos el viaje de vuelta

### **RUTAS**

### La sierra de Toloño: El pico San León Distancia: 10 km, Subida 375 m, Bajada 375 m

Desde el puerto de Herrera la ruta asciende por el sendero PR que da acceso a las innumerables escaleras bajo la cima del pico San León, cuya cima y cresterío ofrece espectaculares panorámicas e impresionantes contrastes entre las vertientes alavesa y riojana de estas montañas; descendemos luego hacia la Cueva de San León para seguir por debajo de la línea de cumbres que llega hasta el monte Aitzabal, regresando al pueto por el mismo itinerario, con pequeñas variantes a través de las numerosas sendas.

# Ascensión al Monte Toloño Distancia: 14 km, Subida 580 m, Bajada 580 m

Siguiendo el mismo camino que el Grupo A hasta el Collado de Salsipuedes, desde este punto seguiremos la senda que nos llevará hasta la cumbre del Monte Toloño pasando junto a la ermita del Humilladero de Toloño y a las ruinas del antiguo monasterio de Nuestra Señora de Toloño.

# **INFORMACIÓN**

**Precio:** 350 €

**Alojamientos:** 

Hotel \*\*\* Tudanca Miranda en Miranda de Ebro

Suplemento individual + 90 €

# Comidas:

Media pensión incluida.

# **Transporte:**

Autobús

#### **Observaciones:**

Se comparte bus con grupo de bicicleta

# **EL PRECIO INCLUYE**

Transporte

Alojamiento y régimen alimenticio en los lugares indicados o en otros de similar categoría Guías de Geographica

# **EL PRECIO NO INCLUYE**

Salvo cuando se indica Pensión Completa, los almuerzos, que se hacen durante la ruta Bebidas no incluidas en los menús concertados Cualquier otro concepto no incluido expresamente

# **MATERIAL**

Pantalones de trekking

Camisetas transpirables de manga larga

Capa intermedia de manga larga (forro polar o similar)

Chaqueta de plumas ligera (opcional)

Chaqueta impermeable y cortaviento (de material transpirable tipo Gore - Tex o similar)

Botas o zapatillas de trekking

Gorro y guantes

Mochila de un día con capacidad para el agua, almuerzo y la ropa que no lleves puesta

Cubre-mochila impermeable

Bastones telescópicos (recomendable)

Protección solar y gafas de sol

Ropa y calzado de calle

Maleta o bolsa de viaje

# **SEGURO INCLUIDO**

### SEGURO DE ACCIDENTE Y RESCATE INCLUIDO

#### Seguro incluido de forma gratuita.

Este seguro cubre exclusivamente los riesgos derivados de las actividades de turismo activo previstas en la excursión o viaje (senderismo, montañismo, bici, esquí, etc.)

No es un seguro de viaje.

### **Coberturas**

#### Gastos médicos hospitalarios / ambulatorios:

Sin límite en centros españoles concertados y con un límite de 12.000 euros en centros fuera de España o en centros españoles de libre elección. En este segundo caso los gastos serán abonados por el cliente y reembolsados por la aseguradora con posterioridad.

#### Salvamento, rescate u otros gastos derivados del accidente:

Hasta 12.000 euros

#### En caso de accidente

El guía a cargo de la actividad será el responsable de llamar a la aseguradora y tramitar el parte correspondiente, informando al cliente de las opciones de asistencia disponibles.

# **SEGUROS OPCIONALES**

# SEGURO DE VIAJE Y ANULACIÓN ERGO SELECT

Seguro de viaje que cubre también la actividad de turismo activo, así como los gastos de anulación por causas justificadas.

## Ejemplos de coberturas y límites

Gastos médicos por enfermedad o accidente: hasta 3.000 euros en España

Garantía de accidentes: 6.000 euros en España por fallecimiento o invalidez permanente

Repatriación o transporte sanitario: Ilimitado

Gastos por regreso anticipado: Ilimitado

Reembolso de gastos de anulación por causas justificadas: hasta 1.500 euros en España (ampliable por tramos). Ver causas de anulación.

#### Comunicación en caso de accidente

Debes llamar en cuanto sea posible al teléfono de atención 24 h de Ergo: 913 441 155

### Comunicación en caso de otro tipo de siniestro

Si no es urgente puedes contactar por correo electrónico en <u>siniestros@ergo-segurosdeviaje.es</u> o a través del formulario que puedes encontrar en la <u>web de la aseguradora</u>.

# **Pagos**

Los pagos de seguros deben hacerse **obligatoriamente con tarjeta mediante solicitudes individuales** a través de la ficha de reserva de cada usuario. No se admitirán pagos de seguros por transferencia, ni individuales ni agrupados para varios usuarios.

Dispones de la información completa en el apartado "Seguros" del menú "Info General" situado en este sitio web.

# **CONDICIONES**

# **CONDICIONES DE PAGO**

Para confirmar tu reserva deberás abonar una señal de 70,00 € antes del 06/10/2024.

El pago del importe total del viaje debe hacerse antes del 21/10/2024.

El incumplimiento de estas condiciones dará lugar a la cancelación de la reserva y a la liberación de plaza sin obligación de aviso previo por parte de la agencia.

Si al momento de hacer la reserva ya se ha cumplido alguno de los plazos anteriores, debe hacerse el pago correspondiente a la mayor brevedad.

#### Viajes con lista de espera

Cuando un viaje esté completo y tenga lista de espera, la agencia podrá reclamar el pago de la señal aunque no se hubiera cumplido el plazo indicado anteriormente. Efectuado este requerimiento, si el usuario no confirma su reserva, ésta podrá ser cancelada.

# CONDICIONES DE CANCELACIÓN DE LA RESERVA

1. Cancelación sin gastos.

Toda reserva puede cancelarse sin coste alguno mientras no esté confirmada, es decir, mientras no se haya realizado el pago de al menos la señal.

2. Gastos de cancelación de reserva confirmada.

El importe de la señal no se devuelve en ningún caso, en concepto de gastos mínimos de gestión y anulación. La cancelación generará los siguientes gastos totales:

- De 22/10/2024 a 27/10/2024: Gastos de cancelación de 140,00 €
- De 28/10/2024 a 29/10/2024: Gastos de cancelación de 210,00 €
- o De 30/10/2024 a 31/10/2024: Gastos de cancelación de 350,00 €

# DEVOLUCIÓN DE PUNTOS POR CANCELACIÓN DE LA RESERVA

En caso de cancelación de la reserva los puntos utilizados serán devueltos a tu cuenta de forma automática.

Geographica se reserva el derecho de convertir en puntos negativos los saldos deudores no abonados.

#### **VIAJES SIN SALIDA GARANTIZADA Y VIAJES CANCELADOS**

Mientras un viaje no tenga la salida garantizada por no haber llegado al grupo mínimo no es necesario el pago de ningún importe independientemente de los plazos previstos para ello.

En caso de que el viaje fuera cancelado por falta de inscritos o por cualquier otra causa, Geographica devolverá todos los importes pagados y reintegrará los puntos utilizados como descuento.

## **FORMAS DE PAGO**

CON TARJETA DE CRÉDITO

Una vez realizada la reserva podrás pagar con tarjeta desde tu área personal vía pasarela de pago.

# POR TRANSFERENCIA O INGRESO BANCARIO

También puedes ingresar el importe en cualquiera de las cuentas siguientes, haciendo constar tu nombre y el localizador para poder identificar el pago:

- Banco Santander ES02 0049 0575 2722 1107 4017
- Open Bank ES71 0073 0100 5404 4371 8018
- CaixaBank ES12 2100 4381 7002 0006 6973 (solo transferencias)

# **DESCUENTO DE PUNTOS**

Independientemente de la forma de pago que elijas, si tienes puntos acumulados de actividades anteriores, podrás usarlos como descuento en cualquier momento antes del pago total.